

TINTORERIA PERALTA
 Al Sur del Colegio de Señoritas
 Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—**Materiales de primera, trabajos garantizados.— Precios bajos.**
 José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
NAPOLEON BRICEÑO B.
 Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
 Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telegráfica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 23 DE DICIEMBRE DE 1908

NUMERO 194

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
 Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
 Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 110-00 "
 Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
 Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
 Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
 LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
 EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de diciembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanilla. Llegará a Limón el 24 del mismo mes, y sale el 25 para Colón, Curazao, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
 Primera clasefrs. 700
 Segunda " 550
 Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
 —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes

Y en Limón, E. J. Alvarado & Cº sub-agentes.
 San José, 29 de noviembre de 1908.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Noviembre y Diciembre

Siberia.....	2	Novbre.	Prinz Joachim.....	7	Dicbre.
Prinz Joachim.....	9	—	Sarnia.....	14	—
Sarnia.....	16	—	Prinz August Wilhelm.....	21	—
Prinz August Wilhelm.....	23	—	Siberia.....	28	—
Siberia.....	30	—			

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.

John M. Keith,
 Agente General

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias

Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a. m.

Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.

Limón a San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo, mixto: sale 6. 15 a.m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m.

Domingo solamente, mixto, sale 7.10 a. m.

San José a Cartago y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a.m.; 11 a. m. y 5. 10 p. m.

Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.

Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.

Cartago a San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto, sale 5 p. m.

Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.

San José a Alajuela y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.

Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.

Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.

Alajuela a San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.

Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.

Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.

El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS
 GERENTE GENERAL

LA DEMOCRACIA

—o TALLER DE ZAPATERIA o—
 DE NIGRO Y BENAVIDES

situada en la calle del comercio, 50 varas antes del Mercado

Venta de suela de primera calidad a precios sin competencia.

Este establecimiento recibe con frecuencia de Europa y Estados Unidos las mejores clases de materiales de ZAPATERIA.

Usa todos los estilos en la fabricación de su calzado, que es fuerte, duradero y confeccionado con materiales inmejorables.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
 Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas



PERFUME LOCION
TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:
BOTICA LA VIOLETA
 SAN JOSE—C. R

ALLWIN
 TRADE MARK
 FOLDING GO-CARTS



COCHECITOS
 PLEGADIZOS

Son el placer de los bebés y el alivio de las madres y niferas.

MACAYA & Cº

Esquina diagonal
 a Robert Hermanos

Breva Virginia

LA MEJOR Y MAS BARATA

Precio: Caja..... 18 00
 Media caja..... 9 50
 5 ojo descuento en partidas de más de 5 latas enteras.
 Depósito: En los almacenes de Steinvorth Hermanos

PARA NOCHE BUENA

GRAN SURTIDO DE JUGUETES

PARA REGALOS DE BODA

Ultimas novedades en Estatuas para luz eléctrica. — Artículos de plata—Servicios de te y cuadros japoneses y muchos otros artículos, acaban de llegar a

EL IRIS

Calle Central, al lado de la Iglesia del Carmen.

E. VELAZQUEZ C.

San José

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la
BOTICA FRANCESA
 TINE Y BRILLANTA EL CABELLO

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende a la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el Tinte Negro Imperial hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

Botica Francesa
 Hormann & Zeledon

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo
 Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al F. e rrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt

Guillermo Niehaus

Acuerdos oficiales

Se autoriza el nombramiento de una Junta de Educación en el caserío de Aguas Zarcas, cantón del Naranjo que formará parte del circuito tercero de la provincia de Alajuela.

— se rebaja la décima parte de la pena de Presidio impuesta al reo Ramón Arguedas Esquivel por el delito de hurto cometido en perjuicio del señor Herbert Asch.

— De eventuales de la Cartera de Instrucción Pública se gira a la orden de don Tranquilino Chacón por la suma de \$ 92.25 por honorarios como Delegado del Gobierno para formar parte del tribunal de exámenes del Instituto de Alajuela; 148 colones al doctor Valeriano Fernández Ferraz, también por honorarios como delegado de la Secretaría de Instrucción Pública para que integre la comisión examinadora del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago; y 40 colones a don José J. Sánchez como examinador de las escuelas del Paraíso y Orosí por ocho días.

Magníficos turnos Ejemplar

ACTITUD DE UN COMANDANTE

Otras noticias

Heredia, 20.—Hoy tuvo lugar el turno a favor del hospital, con mucha animación y abundancia de donativos, lo que en verdad no esperábamos nunca. A la hora en que escribimos (4 p. m.) el turno no ha terminado y me dicen que pasará de \$ 800.00.

—Tenemos el placer de felicitar muy cordialmente a nuestro amigo don Ernesto Gómez Ulloa, por el examen brillante que presentó, previo al grado de bachiller en Humanidades y que le fué conferido por un tribunal riguroso. Tenemos entre otros bachilleres, a este joven modesto y estudioso que honra a Heredia y a su familia, representada por su mamá doña Elisa U. v. de Gómez, a quien también felicitamos.

—Muy sentida ha sido la renuncia que presentó el capitán don Marcos Obaves, de esta plaza, la que le fué aceptada.

—El señor Comandante de Plaza, coronel don Jerónimo Chacón, reunió a todos los empleados del cuartel é hizo leer la circular del ministro señor Volio y manifestó que él como el que más, estaba dispuesto a cumplirla al pie de la letra y que cualquier empleado que no la acatara, sería inmediatamente despedido del servicio militar; que él estaba en su puesto para dar completas garantías a los ciudadanos honrados y sostener el orden público, que estará siempre inalterable, y que en política no tiene amigos ni enemigos, ni simpatías por ningún candidato.

—En "La Información" se deja venir el corresponsal F inculcando injustamente a nuestro señor Cura Calderón, por el asunto que aquél califica de desfalcos en los fondos del Carmen. Nosotros conocemos ese asunto al dedillo y no vemos ninguna responsabilidad en el señor Cura, que dejó al Presbítero Aparicio en entera libertad para hacer y deshacer como capellán de aquel templo, de acuerdo con la Curia. Lo que sí vemos es la negra iniquidad que ese señor corresponsal profesa al señor Cura hace mucho tiempo, que tenga ó no razón en todo lo ha de molestar.

—Al señor Presbítero don Moisés Salas, cura de San Pedro de Poás, y a su familia, damos nuestro más sentido pésame por la muerte de su excelente y virtuosa hermana Zoila, quien dejó de existir en la semana pasada.

—Hace días viene sufriendo de una afección al estómago el presbítero don Rafael Camacho y por consejo médico pasará una temporada en Cartago. Hacemos votos al cielo por el pronto restablecimiento del generoso amigo y sentimos mucho que sufra de esa dolencia.

—Veremos si con la circular terminante del señor Ministro Volio, dos empleados que los conocemos como propagandistas aferrados a una candidatura, siguen trabajando públicamente como hasta hoy lo han hecho, pues de lo contrario los delataríamos.

—Con el producto del turno de San Antonio de Belén, de hoy, que ingresa a los fondos del de aquí, pasará el turno general a mas de \$ 15000.00—Corresponsal 2º

Heredia, 22.—Se preparan para el próximo año muchos matrimonios, que daré cuenta en su oportunidad.

—Para Noche Buena se preparan algunos ballecitos de confianza y suculentas cenas.

—La cosecha de café no está tan mala como se creía al principio y según decires los precios serán halagüeños.

—La vecina villa de Barba es muy

Reunion politica de antenoche

El club La Vanguardia en accion Sus primeros trabajos

A las ocho de la noche del lunes se reunió en la oficina de "La República" la Directiva de ese club, con el fin de comenzar la organización de sus trabajos en la próxima lucha electoral.

Quedaron resueltos los siguientes puntos:

1º—Establecer una cuota mensual entre todos los socios del club, según la posibilidad de cada cual, cuyo minimum será un colón.

2º—Depositar en un lugar céntrico el libro en que consta el acta de la sesión inaugural, para recoger las firmas de todos los simpatizadores de la idea.

3º—Estimular á todos los jóvenes jimenistas de San José que por desacierto con las bases de "La Vanguardia" no formen parte de ella, á reunirse en nuevos clubs para activar y uniformar los trabajos de la propaganda.

El presidente propuso que para calmar los nervios demasiado sensibles de los políticos serios y prudentes y el descontento que se nota entre varios de los iniciadores de la fundación del Club, por la presencia en él de jóvenes que en ocasiones anteriores han hecho campaña vigorosa de ideales avanzados, éstos declararían que no tratan en el presente momento de realizar otra aspiración que la de emancipar la enseñanza pública de las ignorancias ministeriales, tratando de que el nuevo Gobierno establezca un "Poder docente" cuyo centro será la Universidad, ante el cual el Ministerio respectivo tenga la misma esfera de acción que ante los tribunales tiene el Ministro de Justicia.

Al entrarse en la discusión de este punto, los señores Manuel Aguilar y Aquiles Bonilla manifestaron deseo de que el Club no consagrara sus esfuerzos á la materia de enseñanza únicamente, sino que los extendiera á la agricultura y á las reformas constitucionales, lo cual dió motivo á que se conversara acerca de la urgencia de que los delegados del Club para integrar la comisión que elabora el programa comenzarán su trabajo.

En el curso de la conversación los citados señores Bonilla y Aguilar expusieron la posibilidad de que por razones de orden general del Partido, esos delegados no fueran admitidos, por lo cual convenía que el club no se empeñara en ello como cuestión primordial. Declarado por el Presidente que tal controversia era inadmisibile desde luego que se trataba ya de falsear una de las bases fundamentales del club, el señor Bonilla propuso que se declarara si esas bases eran inconvencibles, pues estando él en desacuerdo con la segunda, que establece el envío de tales delegados, creía imposible continuar sus trabajos en el club en tales condiciones. A esa proposición se adhirió el señor Aguilar; y declarada que fué por la mayoría la inamovilidad de las bases, abandonaron la sesión.

El resto de los socios continuó reunido y acordó congregarse nuevamente el martes en la sastrería de don Alberto T. Brenes, para seguir tratando de la organización de los trabajos del club.

Las autoridades identificaronle y se le puso bajo la custodia de la autoridad militar.

Viena, 21.—El gobierno estudia el proyecto propuesto por Turquía de hacerse cargo de cien millones de francos de la deuda turca á cambio de la anexión.

Berlín, 21.—Ayer en la mañana se sintieron temblores en Leipzig, Altemburgo, Sajonia Occidental, Furingia, Mosanburgo. Dresde y todo Tirol.

Constantinopla, 21.—Con el objeto de lograr que cese el boicoteo, Pallavicini dirigióse inútilmente al comité de los Turcos Jóvenes y conferencio con Almedriza, quien rehusó intervenir en el boicoteo: El Parlamento nombro un comité de 15 miembros para redactar la contestación al discurso del tropo. El martes será electo el presidente. Probablemente el nombramiento recaiga en Almedriza.

Lisboa, 21.—Manuel continúa confederando con los caudillos de cuatro partidos. La crisis es larga y difícil. Los ministros deben pertenecer á la concentración de la monarquía para evitar la disolución de las Cámaras. El ex-policiano Julio Méndez, que quizo envenenarse, no atentó contra la vida de Carlos sino contra Manuel. Se le cree miembro de una sociedad secreta.

Madrid, 21.—Jerifalte ganó el concurso de globos; descendió en Aranjuez habiendo recorrido una distancia de 36 kilómetros.

Washington, 21.—Root se retirará el 19 de enero, reemplazándole Bacon hasta el 4 de marzo. El Congreso se proroga hasta el 4 de enero.

El Ministerio de Taft quedó definitivamente organizado así: Relaciones, Knox; Fiscal, Wickersham; Correos, Hitchcock; Hacienda, será probablemente Myron Herrick, ex-gobernador de Ohio; Guerra, Carlos Magdon, gobernador de Cuba; Marina, William Loeb, secretario de Roosevelt; Gobernación, Ricardo A. Ballanger; faltan los de Agricultura y Obras Públicas.

Se elogian las acertadas elecciones de Knox y Wickersham.

New York, 21.—Ayer el City Bank se mudó al grandioso edificio que ocupó antes la Aduana. En el término de pocas horas 400 empleados del banco transportaron setenta millones en efectivo y cincuenta millones en títulos, letras y documentos.

Constantinopla, 21.—El ex-Gram Visir Said Pachá, fué electo presidente del Senado.

Hong Kong, 21.—Témese un movimiento antiextranjero en Cato con motivo de un mozo chino en el vapor Tashan, se dice que á causa de haber sido pateado bárbaramente por un guarda portugués. La situación es tan seria que una cañonera inglesa zarpo para Cato y fueron llamados á Vorchow todos los vapores ingleses surtos en Moorhe y Carton donde donde barcotéase, todos los barcos chinos son cuidadosamente examinados por los oficiales al arribar. Los periódicos nativos continúan fomentado la agitación anti-extranjera.

Constantinopla, 21.—El heredero Mohamed Rechad Efeudi, no asistió á la apertura del Parlamento por hallarse gravemente enfermo. El sultán deseando honrar la memoria de Bajá, Mahut, padre de la constitucion, nombró senador al hijo de éste, Haidar Mahat. El senado protesto porque la constitucion señala la edad de 40 años por lo menos para ser senador y Haidar apenas cuenta 35. El accidente causo algún embarazo. El gran Visir pidió á Haidar Mahat, renunciara el nombramiento y aceptara el de consejero de Estado pero Mahat se nego dejando que el sultán resuelva la cuestion.

Municipalidad DE SAN JOSÉ

Celebró sesión antenoche á las siete y media. Concurrieron cinco regidores y presidió don Rafael Vargas Rojas. Se tomó en consideración los siguientes asuntos:

Proyecto de anexion y ampliacion

La Comisión nombrada para dictaminar en un proyecto del regidor Salomón Alcázar sobre ampliación de la ciudad de San José y anexión al cantón central de esta provincia del distrito de San Francisco del cantón de Goicoechea, virtió su informe en sentido favorable al proyecto. En tal virtud se acordó transcribirle al Poder Ejecutivo á efecto de que sea aprobado para que así mismo lo sea por el Poder Legislativo.

Puestos de Licores

De conformidad con el Decreto número 1º, de fecha siete del mes pasado, emitido por la Comisión Permanente del Congreso Constitucional y disposición del Ayuntamiento contenida en el artículo IV de 10 del mes en curso y habiéndose presentado todos los patentados manifestando su deseo de continuar con sus patentes durante todo el año de 1909, excepto de los dueños de la vinatería número 1º de San Vicente del señor José Murillo B. y la agurdeutería número 5 de Alajucita del señor Juan R. Mora A., se acordó: Tener por renunciadas esas patentes y sacarlas á remate con la base con que se dispuso de ellas, por primera vez. Este acuerdo quedó definitivamente aprobado.

Censo de San Vicente

De conformidad con una solicitud presentada por el señor Luis Barrantes, se acordó de levantar censo de San Vicente de un cuadrante de 900 metros de lado tomando como centro la plaza pública de aquel barrio, á fin de saber si es posible que de acuerdo

GRAN EXISTENCIA

DE MUEBLES de todas clases GRAN REBAJA DE PRECIOS

Cuesta de Moras —Edificio de dos pisos— San José

SUGURSAL en Cartago

frente a la Copi Blauca

con la Ley de Licores vigente, se pueda sacar á remate uno ó más puestos para la venta de Licores. Por parte de este Ayuntamiento, se designó al síndico del barrio para que en union del Agente Principal de Policía de la localidad y de un delegado de la Dirección General de Estadística se proceda con este objeto.

Fajas de tierra

Se acordó comprar á don Julio Castro Solórzano una faja de tierra consistente en 117 metros y 50 decímetros cuadrados para la ampliación de la calle 22 Sur, á razón de 50 céntimos el metro cuadrado.

—Se aprobó un contrato suscrito por los regidores Gregorio Soto y Ramón Muñoz Casante y por los señores Manuel Valverde y Juan Rafael Chaves E., quienes se comprometen á ceder á la municipalidad dos fajas de tierra; una que mide 682 metros cuadrados y 32 decímetros para la ampliación de la avenida 10a Este y la otra que consiste en 58 metros cuadrados y 46 decímetros para la ampliación de la calle 17a Sur, á razón de \$ 125.00 la vara cuadrada.

Puente de la Fabrica

El señor Vargas Rojas manifestó que

el puente llamado de la "Fábrica", se hallaba en malas condiciones de seguridad y que con tal motivo era preciso reemplazarlo para así evitar cualquier desgracia. Se acordó comisionar al Gobierno para que gestione con el gobierno para ver si éste contribuye con la mitad del precio del nuevo puente para proceder cuanto antes á realizar esta obra.

Obstetrica que abandona su empleo

Se leyó una nota y un telegrama del Agente Principal de Policía de San Isidro de la Arenilla; en la primera participa aquella autoridad que el 3 de noviembre pasado ordenó á la obstétrica del barrio, señora Pilar Conejo de Oconitrillo, asistir á la señora esposa de Moisés Casante por ser ésta muy pobre, y que ella se negó á atender el caso; lo segundo se refiere á que dicha señora de Oconitrillo abandonó su empleo desde el nueve del mes en curso á las 6 a. m. Con tal motivo, se acordó recargar en la señora Estela Molina de Bertolini, obstétrica de San Vicente, iguales funciones en el distrito de San Isidro con la retribución mensual que el presupuesto indica. A las 10 p. m. concluyó.

La escuadra americana

Sus barcos son distribuidos en puertos centroamericanos

Ayer tarde corrió el rumor en esta capital de que la escuadra americana del Pacifico había sido destruída en puertos centroamericanos así: dos barcos en cada uno de los puertos de San José de Guatemala, Acajutla, La Unión, Corinto, San José del Sur y Puntarenas y tres en Amapala. El resto quedará á la orden en Panamá.

También se decía que buques de guerra americanos y mexicanos se encontraban en Roatán, Islas de la Bahía, Honduras, y que los buques que el cable nos dijo que habían salido de Colón para Puerto Rico, se habían dirigido allí con órdenes selladas en que, probablemente les ordenaban dirigirse á costas de Nicaragua y Honduras.

A fin de saber con certeza lo que hubiere sobre este asunto, nos acercamos al doctor don Luis Cruz P., Cónsul General de Nicaragua y nos manifestó que en realidad tiene conocimiento de que barcos de guerra americanos recorren las costas del Pacifico y del Atlántico de Nicaragua y Honduras.

El doctor Castro y el licenciado Salazar, abogados de El Salvador y Guatemala respectivamente no tenían ayer conocimiento de esto.

Hechos preguntado á Puntarenas y Limón sobre el particular y de este último puerto nos dicen:

Limón, diciembre 22.—Recibido á las 4 y 1/2.—Nada se sabe de fijo aquí sobre la llegada de buques de guerra americanos. Pregunté al Capitán de Puerto y tampoco tiene noticias de ello. No obstante, he procurado adquirir noticias sobre eso y he podido saber que en realidad, hace cuatro días se decía en Colón que barcos de guerra americanos que allí había se preparaban para zarpar á costas de Nicaragua, según se decía.—Corresponsal.

De Puntarenas nos dicen que no han llegado tales barcos ni se aguardan. El Gobierno no tiene noticia oficial sobre esto.

En las noticias cablegráficas de ayer, encontramos la siguiente:

Panamá, 21.—El secretario de Estado, á nombre de la República, invitó al Estado Mayor y oficiales de la escuadra á un gran banquete que se verificará esta noche en el Hotel Central.

Esto nos sugiere la idea que la escuadra se ha dividido, quedando en Panamá el buque Almirante y los torpederos que acompañan la escuadra.

En conclusión, nos atrevemos á dar por cierto el rumor, pues ello tiene gran relación con la sentencia de la Corte de Cartago.

Harina de plátano

Una fabrica pronto a abrirse

Un industrial extranjero se ha acercado á nuestra oficina y nos ha manifestado que muy pronto instalará en el país una fábrica para la elaboración de harina de plátano.

Por el momento, nos dijo, contamos con grandes cantidades de bananos que se pierden en la zona del Atlántico, y que la compañía no recibe por ser los racimos pequeños, faltarle uno ó dos plátanos ó estar demasiado sazoados. La fábrica la tengo pedida y llegará al país en febrero próximo á más tar-

dar; por el momento pienso instalarla en Siquirres ó en Guápiles.

Es mi intención, continuó nuestro informante, que si el negocio resulta halagüeño, formar una compañía con fuerte capital y explotar esa industria por el lado del Pacifico.

Para esto tendré, naturalmente, que hacer grandes plantaciones de plátano, pero del llamado "curraré", que se produce muy bueno en aquellos terrenos y que da una harina mejor que la del banano.

Como accesorio á la fábrica de que le hablo, viene otra para la fabricación de cajas de cartón en las que se empaquetará la harina. Este cartón será fabricado con las mismas cáscaras del plátano.

LIBRERIA de ANTONIO LEHMANN

ENCICLOPEDIA ESPASA

Don J. Espasa, de Barcelona, editor de la *Enciclopedia Universal Ilustrada europeo-americana*, espontáneamente me ha propuesto la *representación única* de esta obra en Costa Rica, y he aceptado por tratarse de una publicación importantísima que ha obtenido merecido éxito en España, Perú, Argentina y otros muchos países. Se ha publicado ya el cuaderno 78 y pronto quedará completo el tomo 4.

Los señores suscritores á quienes no se hayan servido los cuadernos con regularidad, se servirán pasarme aviso del último que tengan recibido, á fin de formalizar este servicio en el porvenir. San José, 18 de diciembre de 1908.

ANTONIO LEHMANN

visitada en las tardes por paseantes heróicos.

—La familia Pupo salió de temporada para Escasú.

—El joven Rubén Umaña, saldrá para Francia á estudiar medicina.—Un Corresponsal.

Notas Judiciales

Se confirma una pena—Remate y fuerte multa—Uno a quien absuelven

La Sala Segunda de Apelaciones aprobó ayer la sentencia del Juez Primer del Crimen de San José, quien impuso cuatro años de presidio compurgables en la isla de San Lúcas al reo Juan María Sánchez Ména por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Napoleón Sánchez Abalos y dos años seis meses de igual pena al reo ausente Sérvulo Avalos por lesiones á Alejandro Sánchez, hechos cometidos en la jurisdicción del cantón de Aserri en 1902.

—El Juez de lo Contencioso Administrativo procederá á la 1 p. m. de hoy á rematar los objetos aprehendidos como contrabando en Gandoca á Otto Dolder, cuyo producto se espera que será lo menos de setenta y nueve mil colones. Entre ellos se encuentra una locomotora á medio armar valorada en \$ 5000; un donkey con todos sus anexos también valorado en \$ 5000, 14142 traviesas de hierro estimadas en \$ 35202 é infinidad de objetos. A Dolder le fué impuesta por el señor Juez antes citado la multa de 10561 colones. Este se halla en Nueva York.

—En el Juzgado de lo Contencioso Administrativo se impuso á Federico Rodríguez Barquero la pena de cincuenta colones por venta de licores sin patente en la finca "La América", jurisdicción de la Comarca de Limón, y se absolvió á Juan Calvo Guzmán, procesado por fabricación clandestina de aguardiente, en el caserío denominado "El Sitio", cantón de Jiménez.

Alrededor del mundo

Lo que nos dice el cable

Buenos Aires, 20.—La empresa congeladora "La Blanca", una de las más importantes del país, fué vendida á un sindicato americano por 7 millones y medio de pesos oro. La venta indudablemente será ratificada por los accionistas. Casi todos los periódicos lamentan esa venta é inculpan á los capitalistas argentinos. El Ministro Plaza recibió á los delegados brasileiros al Congreso científico de Santiago.

Río Janeiro, 20.—Se asegura que el empréstito de San Pablo fué suscrito 15 veces en Londres, Hamburgo y New York.

Vigo, 20.—La Cámara de Comercio celebró una importante reunión para protestar contra el proyecto de comunicaciones marítimas que arruinaría el puerto. Pronunciáronse discursos enérgicos. Los concurrentes entregaron las concesiones al alcalde y pidieron que se impida la aprobación del proyecto.

Córdoba, 20.—Ejecron ejecutados varios reos. Se izó en la cárcel la bandera negra. El comercio cerró en señal de duelo.

Barcelona, 20.—Las autoridades y la colonia francesa recibieron á los consejeros de Tolosa. El Ayuntamiento les obsequió con una recepción. Brillantes discursos de salutación y fraternidad. La escuela superior y la de comercio los banquetearon. Mucho entusiasmo. Los consejeros visitaron los monumentos.

Sevilla, 20.—Centenares de obreros desde hace dos meses emigran del pueblo de Cazuña abandonando sus familias. En el pueblo de Salteaguas cuatro emascarados asaltaron el domicilio de Esteban Ferrer; maniataron á la familia, robaron y huyeron.

Castellón, 21.—Sopió un tremendo ciclón; muchos techos arrancados; se volcaron los vagones de un ferrocarril. Hizo grandes destrozos en las poblaciones y los campos.

Albarrana, 21.—El vendabal hizo zozobra al pesquero "María". Resultaron dos ahogados.

Cádiz, 21.—El vapor "Balbanera" zarpo para Argentina, con 300 emigrantes.

Moscou, 21.—Una liga de boicoteo contra los productos austriacos, fué formal-

mente organizada por cheques paneslavistas, en señal de protesta contra la anexión de Bosnia y Herzegovina.

San Petersburgo, 21.—El emperador perdonó á 10 participantes en la matanza de Bialystock, cuyos términos de castigo aún no se habían expresado y negó la solicitud de la liga del pueblo ruso para la conmutación de las sentencias de dos convictos actualmente de asesinato.

París, 21.—Roden ha restablecido su salud.

Berlín, 21.—La escuadra compuesta de dos acorazados, dos cruceros y varios barcos menores saldrá en la primavera para Estados Unidos. Se dice que la mandará el príncipe Enrique y la acompañará la flotilla de torpederos bajo el mando del príncipe Alberto.

Habana, 21.—El jueves los electores elegirán á Gómez Presidente. Prevéese unanimidad.

Barcelona, 21.—Se verificó en el Liceo una función en honor de los franceses, estos fueron ovacionados. El prestigiado presidente del Centro Catalánista doctor Martí Juliá, dió una conferencia en el teatro principal. Hubo gran concurrencia. El conferencista atacó rudamente á Cambón y condenó las campañas de los conservadores. Los discursos causaron honda impresión, contribuyendo á profundizar más las divisiones de la solidaridad.

Alicante, 21.—Un sujeto sospechoso presentóse en San Vicente; un vecino avisó al Juez y éste envió dos civiles que dieron batida encontrando al sospechoso dormido en una choza en las afueras. El desconocido intentó dispararle su revólver; después de seria lucha los civiles arrebatáronle el arma; el desconocido entonces se defendió con una navaja, se le quitaron los civiles y lo amarraron. Una vez encerrado intentó romper la puerta del calabozo; los civiles le reforzaron las ligaduras. El prisionero fué trasladado á Alicante donde confesó ser Antonio Gomez Rivera (a) Herrero, relato las penalidades que sufrió desde que se escapó del tren, nego haber participado en los asesinatos de civiles, acusando de ello á Cojo y Conejero.

La revolucion en El Salvador

Creyóse que el Gobierno de Honduras la protegía.--Zelaya metido en la torta.-- Confirmadas nuestras sospechas

Hace pocos días que la prensa de esta capital se ocupó de este asunto, pero nunca se supo con fijeza lo que pasaba en la patria de Figueroa.

Hoy leemos un artículo en "El Pacífico" de Puntarenas, que viene a confirmar los rumores que aquí se dijeron respecto á que Zelaya tenía parte en el movimiento revolucionario.

He aquí lo que dice "El Pacífico": "Un amigo nuestro, de la capital salvadoreña nos escribe, con fecha 7 de otra cosa lo siguiente:

del corriente descubrió el Gobierno aquí una gran conspiración cuando se hallaban reunidos para dar el golpe en Sonsonate y otras partes. Con este motivo circuló al siguiente día el decreto de estado de sitio correspondiente, para expedir la acción del Gobierno; pero debo declarar que no se dice nada que induzca á pensar que ese decreto haya sido ocasión de la corriente salvaje á que da lugar semejante ley en otras partes y aun aquí; en otras ocasiones. Se dice que coin-

cidió el aborto de la conspiración, con la aproximación de fuerzas hondureñas á la frontera, que se supone venían á auxiliar á los revolucionarios.

Hoy ha circulado la noticia de que ha caído en poder del gobierno una correspondencia del encargado de negocios de Nicaragua don Adolfo Zelaya, en la cual aparece éste comprometido en la conspiración, fraguada según parece por Zelaya desde el Campo de Marte. Pocos días antes llegó de Nicaragua el señor Francisco Castro, costarricense y agente del Presidente de aquel país, que trajo comisión relacionada con ese asunto y á quien este gobierno dejó salir, según se dice, sin decirle nada, para que llevase á su amo la noticia del fracaso."

Aquí sólo cabe repetir aquel adagio: Natural y figura."

Debemos hacer constar que el señor Francisco Castro no es costarricense. Estuvo aquí hace poco como ministro de Nicaragua y es uno de los prominentes centroamericanos que en nuestra edición de 12 del corriente dijimos que había partido súbitamente para aquel país, de esta capital.

AVISOS DEL DIA

Relojeria Suiza de A. Chapatte
Acaban de llegar las mercaderías propias para regalos de Navidad. Surtido variado en joyas de oro, piedras finas, de plata, enchapados en oro, buena calidad, á precios baratos, relojes, etc., etc. Cadenas largas para relojes de señoras, de oro, plata y enchapadas, collares, medallones, etc.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Diciembre 23.

AVISOS ANTERIORES

FIESTAS CIVICAS
A mi numerosa clientela y al público en general, que para las próximas fiestas cívicas de esta ciudad, he construido en el mejor punto de la plaza, un magnífico tablado, capaz de alojar una concurrencia de docientos personas y lleno de todas las comodidades deseables. Como siempre, los precios estarán al alcance de todos los bolsillos. Rosendo González Alajuela, 22 de diciembre de 1908 3 v.

Un buen negocio

El martes 29 del mes en curso, á las doce y media, serán rematadas, por el señor Juez Primero Civil y en el local que ella ocupa (200 varas al Sur de la iglesia de la Soledad, casa de don Manuel María Calvo) las existencias de la "Botica de la Soledad", de propiedad de don Mateo Carranza. Base del remate: dos mil novecientos cincuenta y cinco colones, dieciocho céntimos (2,955-18). Es un magnífico punto comercial. Los interesados pueden ver las listas de inventario en la Botica Oriental ó en el bufete del Licenciado don Marciano Acosta. A este último deben dar aviso de sus créditos los acreedores del señor Carranza.—San José, 22 de diciembre de 1908. 8v.

SOCIEDAD NACIONAL DE AGRIICULTURA

Se pone en conocimiento de las personas que deseen exhibir en la exposición de ganado, que las fórmulas de inscripción se pueden obtener en esta secretaría. Toda solicitud de inscripción debe enviarse al Secretario de la comisión organizadora, antes del 25 del mes en curso.—San José, 5 de diciembre de 1908. Anastasio Alfaro, Secretario. 15 v. alt.

LOS FINQUEROS

que tienen que poner plantas eléctricas, no deben hacer ninguna compra antes de haber pedido precios á los señores L. Rojas & H. Rozzi representantes de la casa Fabius Henrich de Nanoy. Las mejores y las más baratas instalaciones han sido pedidas á esta casa. Numerosas referencias en Costa Rica. Noviembre, 27. 1 m

SE ALQUILA

una hermosa e higiénica casa situada á 25 metros del Parque Central. Se prefiere familia extranjera y alquiler con contrato. Para informes Alfonso Iglesias.—Diciembre 18. 10 v.

OPORTUNIDAD

Desde el 20 del corriente se alquila la casa en que habita don Enrique Silva R., situada en la Estación Fuentes. Es propia para una familia numerosa, tiene sala, dormitorio, cinco cuartos, comedor, despensa, cocina, baño y excusado. Además un jardín y terreno para horticultura. Esta cómoda y buena casa es accesible tanto por ferrocarril como por tranvía que pasa á 250 varas.—San José, diciembre 13 de 1908.—Federico Tinoco. 15 v.

Muñecas

Muy finas y á precios más bajos que de. Por mayor y menor vende Enrique Hawson Frente al Banco Anglo Diciembre, 21. 1 m.

Polvo luminoso

gran efecto para portales, á sesenta centavos libra. Macaya & Co., diagonal á Robert.

Nuevo depósito de madera

de Fowler Jones & Co en el barrio de Amón, 50 varas al Sur de la casa de don Benjamín Pineda vende barato y al contado; cedro rojo y buenas maderas de toda clase

Heridos y golpeados

Por ponerse delante de un bravo corrido, salió mal parado el joven Andrés Mena, con un fuerte golpe bajo el brazo; y por quitarse delante del mismo bicho, resultó con un chichón en la frente Rogelio Mena, hermano del otro, chichón ocasionado por una caída en la carrera que tomó. Ahora cabe preguntar: ¿á cuál de los personajes de la fábula imitamos, á Pedro Ponce el veltoso, ó á Juan Carranza el prudente?

—No menos imprudente que Mena fué Anselmo Rojas. A ver se le antojó pinchar con una varilla de paraguas á "Sultán," hermoso perro de pocas pulgas. Pero el animal al sentirse herido le clavó los colmillos en... un lugar que no se puede decir, á Rojas. Este se quejó, pero al otro no le fué aplicada la pena del caso (muerte), porque tenía la razón de su parte.

—Por querer apropiarse de unos ánades ó carracos de don Justo Fallas, recibió una de bofetadas el imberbe Lucas Ohanto. Los chorros de sangre que echó por las narices fueron tales, que hoy se encuentra desfallecido pidiendo caldo de gallina y carraco con arroz.

—Queriendo lucir su habilidad, se bajó del tranvía Eloy Mora, pero sin que el carro se parase, con tan mala suerte, que fué á dar de narices contra el suelo. De eso le pasó poca cosa: quedó con los incisivos superiores de menos.

—Eugenio Abarca mortificaba á su compinche Simón Prendas pidiéndole un cuarto ó un trago. Recibió por todo un golpe en la cara que lo hizo ver las estrellas. La policía puso en paz á los señores del cuento.

Sociedad Costarricense DE Seguros de Vida

Celebró anoche su penúltima sesión de este año con asistencia de los señores Fernando Zamora, Jenaro Castro Méndez, Santos Quirós, Juan María Esquivel, Manuel L. Brenes, Manuel V. Blanco.

Reuniendo los requisitos de ley se aceptaron como socios á los señores siguientes:

Agustina María García, María Soto de García, Hermelinda Cordero de Artavia, cotizando con un colón; Julio Umasña Navarro con cinco colones y Vicenta Elizondo Acuña con dos colones, vecinos de San José. Manuela Obando de Morales y Gabriel Araya Sánchez, cotizando con un colón, vecinos de Cartago.

—Por estar comprendido en el artículo 38 de los Estatutos se canceló su póliza al señor don Agapito Osepdes vecino de puerto Limón quien cotizaba con un colón.

—Don Ricardo Saborío ofreció hacerse cargo de la Agencia de la Sociedad en la ciudad de Grecia, manifestando para ello que el actual Agente señor Elías Granados, se trasladará á residir á esta capital. Se aplazó para la próxima reunión la resolución de esta propuesta.

Siendo las 9 y 40 p. m. terminó.

NOTICIERAS

Vistas para hoy

Sala Primera—Rafael Elizondo contra Mercedes Aguilar á la 1 p. m.
José María Ramírez contra Solía Rojas Román, á las 2 p. m.
Casación—Jasimiro Villalobos González, á la 1 p. m.
Rafael Vega, á las 2 p. m.

No olvidarse

que el lunes 28 del corriente á la 1 p. m. se rematará en la puerta del Juzgado 2 Civil de esta provincia, la hermosa y valiosísima casa que fué de don Toribio Mora, situada 200 varas al

Falsificación de giro en la ciudad de Liberia Dos indiciados en el asunto

Por comisión del señor Eduardo Estrada, comerciante de la plaza de Liberia, la institución bancaria de esta capital, Bennet, Rojas y Fernández, presentó á la Administración de Rentas Públicas para su cobro, el giro número 754, librado á favor del señor Juan Justo Miranda, por la suma de setenta colones por alquiler del local ocupado por la alcaldía del cantón de Cañas y sellado por el Juzgado Civil y del Crimen de Liberia, con fecha de siete de noviembre último.

Como la Secretaría Hacienda de había cubierto en aquella fecha estos alquileres por los meses de setiembre, octubre y noviembre del año en curso, sospechó que el giro presentado era de procedencia falsa y en tal concepto se dirigió al Juez de Liberia interrogándolo sobre el particular, el cual contestó que dicha orden era realmente falsificada. Verificadas las primeras investigaciones, el señor Secretario de Estado participó lo ocurrido al Promotor Fiscal, quien á su vez procedió á dar mayor esclarecimiento al asunto.

A la oficina del Sello Nacional se presentó el turco Pedro José Sauma para obtener el "páguese" de ley del giro número 741 expedido y sellado por el Juzgado Civil y del Crimen de Liberia por el valor de noventa y ocho colones á la orden del señor Juan Alberto Jiménez como sueldo devengado en el mes de noviembre pasado en calidad de Alcalde único del cantón de Cañas. El hecho de no haber correspondido el número del giro con el nombre del Alcalde y con los datos de la lista original que conserva el Sello, hizo pensar á la Secretaría de Hacienda que se trataba de un caso semejante al anterior y lo decomisó.

Sauma declaró ante el señor Juez lo Contencioso Administrativo que el giro fué comprado en Liberia por un paisano suyo llamado Pedro Beirut, quien le comisionó lo cambiara aquí.

Un empleado del banco Bennett declaró ante la misma autoridad manifestando que el giro número 754 fué remitido desde Liberia por el señor Eduardo Estrada quien tenía depósito en la casa.

El señor Emiliano Odio, primera autoridad judicial del circuito de Liberia dice: "Fueron sustraídos de los talonarios del juzgado los esqueletos marcados con los números 799, 800 y 900. El Jefe de la Contabilidad Nacional me da cuenta de haber sido presentado á esa oficina el giro número 741 por 98 á favor de Juan Alberto Jiménez. Ese giro es falso; el verdadero está á favor de Jacinto Mora y lleva el número 1998. Aparece en los talonarios de giros un tronco en blanco número 741, lo que evidencia que el delito lo haya cometido algún empleado y esto concuerda con la separación de mi despacho de dos empleados."

El mismo Juez dirigió un telegrama al Promotor Fiscal consignando en estos términos: "Teigo informes ciertos de que José Manuel Vega é Israel Piña vendieron giro falso de noventa y ocho colones al turco Pedro Beirut. Escaparon de esta y se me avisa que están en esa.—El Juez del Crimen,—Emiliano Odio."

El señor Juez de lo Contencioso Administrativo comenzó la instrucción de la sumaria para cuyo objeto tomó varias declaraciones.

En viaje

Hoy en el tren de las 9 a.m. y por la vía del Atlántico parten para sus respectivos países los señores licenciados don Carlos Salazar y doctor don Manuel Castro R., abogados de los Gobiernos de Guatemala y El Salvador, respectivamente, ante la Corte de Justicia Centroamericana, en la demanda que Honduras entabló contra aquellos Gobiernos.

Parten los señores Castro R. y Salazar después de haber cumplido con honor el delicado encargo que se les confió, dejando en esta pequeña sección de la patria centroamericana, numerosas amistades, ante quienes se distinguieron por su caballerosidad y carácter amable. EL NOTICIERO les desea un feliz viaje de retorno, haciéndose participante del orgullo que hoy sustentan los pueblos guatemalteco y salvadoreño por contar entre los suyos á tan distinguidas personalidades.

Sur del Parque Central. Mide 16 varas de frente por 55 de fondo. ¡Acudid! ¡acudid! al remate, que pocas veces se presentan estas oportunidades. Con poco dinero se puede obtener una de las mejores propiedades de la capital.—Diciembre 18. 10 v.

Nuevo hogar

Anoche á las 7 se efectuó en la iglesia del Carmen el desposorio de la señorita Amalia Salazar con el joven don Carlos Alberto Villaseñor, Apadrinaron el acto la señorita Dolores Salazar y don Rafael Meza N. Le deseamos á los nuevos cónyuges muchas felicidades.

Hoy recibió

LA COMPETENCIA LOS ABRIGOS para SEÑORA, también pequeños para niñas y otro gran surtido de VESTIDOS para NIÑOS.

SOMBREROS de todas clases y muchos otros artículos de actualidad. SERPENTINAS al por mayor y no se debe olvidar que á nuestros precios nadie puede hacer competencia. Diciembre 18. 12 v.

Será cierto!

Se dice que algunos empleados nuevos de la Botica Oriental despachan ordinariamente á la clientela. Así nos lo cuentan pero no lo creemos.

Para el

Año Nuevo— Lindas cartulinas de visita para felicitaciones de Año Nuevo se consiguen á muy cómodos precios en la Nueva Imprenta del Comercio. Del Carmen 25 varas al Norte. Teléfono 220

Accidente grave

En las carreras efectuadas el domingo pasado, en La Sabana, fué gravemente estropeado por la bestia que montaba el señor don Ramón Durán, vecino del Rincón de Cabillos. El hecho sucedió como á las cinco de la tarde. Varias personas y amigos le prestaron toda clase de cuidados y lo condujeron á su hogar en coche donde despertó como á las diez de la noche á consecuencia de las lesiones que sufrió. Sigue mejor. Le deseamos pronto restablecimiento.

Magnífico

Dicen que en la Botica Americana despacha toda receta que les llegue, cualquiera que sea el médico que la prescriba, únicamente para poder complacer á su numerosa clientela.

Agradecimiento

A todas las personas que con sus vallosos servicios personales ó demostraciones de condolencia nos han acompañado en nuestro dolor por la sentida muerte de nuestra querida madre doña Frollana R. v. de Valverde, les manifestamos nuestra eterna gratitud.—Clotilde, Elena y Enriqueta Valverde.

Licencia

En la sesión de la Corte Plena verificada ayer se concedió licencia por el término de tres días, á partir del 22 del mes en curso, al Juez Civil y del Crimen del circuito judicial de San Ramón y fué nombrado en su reemplazo el señor Alfredo Rodríguez.

Inspeccionando

Al medio día de ayer tuvimos la ocasión de ver en el barrio de Puerto Escondido, al señor Presidente de la República, inspeccionando los trabajos hechos por la guardia de soldados de uno de los cuarteles en la composición de calles como también en el cuadrante de ellas. Llor al progreso.

Aguiles Granados

Con bastante sorpresa nos encontramos ayer á este hostelero, ya un poco pacífico trabajando con empeño para recoger dinero como antes lo tenía. De salud se halla bien.

Despedida

Con rumbo á Italia sale hoy la competente profesora en obstetricia doña Amelia de Padovani. Los muchos años que esta señora ha consagrado al ejercicio de su delicada carrera y que tan buena fama le han conquistado entre nosotros, le han ocasionado serios quebrantos de salud.

En busca, pues, de tranquilidad y nuevas energías, para volver á su apostolado, sale hoy hacia Limón acompañada de su señor esposo don Lorenzo y de aquel puerto seguirá con rumbo á Italia la señora Padovani á recobrar su salud perdida.

Al decirle adios anoche recibimos de doña Amelia el encargo de despedirla de sus amistades, cosa que gustosamente hacemos deseándole un viaje feliz y gratas impresiones en el lado de sus familiares.

Tenían razón

Para enfermarse y cada rato caer coleras, tenía razón una niña quien le molestaba la caspa. Todo el día rasca que te rasca hasta que se le ulceró la piel craneal. Un frasco de Anticaspa le calmó la picazón de la caspa y desapareciendo ésta, devolvió la tranquilidad á la joven, bella por cierto.

Matrimonio nulo

Joven casado dos veces

Nos informan que uno de estos días contrajo matrimonio un joven que es casado en la ciudad de Cartago y cuya esposa vive aún. Esta parece que entabló la correspondiente demanda ante la autoridad competente, á fin de anular el segundo matrimonio.

El presente caso es el primero que de este género se presenta en el país.

No nos explicamos cómo la Curia, por donde pasó el expediente, haya dado el pase á este asunto. Daremos más detalles.

se para construcciones. Se vende también carbón de madera al por mayor y al menudeo. Nvbre. 27 1m.

LOS GRUPOS ELECTROGENOS

"BAYARD" son las máquinas más perfectas para producir luz eléctrica ó fuerza cuando no se dispone de agua. Interesa especialmente á las Municipalidades, beneficiadoras de café, etc. Recomendamos una visita á nuestra oficina frente al Banco Anglo Costarricense, á donde se puede ver funcionar uno de estos grupos de 2½ HP. Sencillez, economía, seguridad Informarán L. Rojas & H. Rozzi Nov. 27. 1m.

Doctor B. D. Tamayo

Paso de La Vaca San José, O. R. BOTICA NACIONAL Horas de consulta: de 9 á 12 m. y de 4 á 5 p. m.—Nov. 10. h.s.e.

Quien

quiere vender un juego de muebles para sala, pero en buen estado? Indíquenos en el establecimiento La Bicicleta, frente al café Urbana. Se paga al contado. Dcbr. 15 h. s. o. LA OFICINA DE Mr. W. S. WAY, representante de la General Electric Company de Nueva York, se ha trasladado del Hotel Imperial á 50 varas al Norte de la casa del Lic. don Pedro Loria Iglesias, barrio de Amón, ó sea 50 varas al Sur del Beti-Jai ó 200 varas del puro centro del Parque de Morazán, y allí tendrá sumo gusto en darles datos y precios á todos los que se interesen en poner plantas ó máquinas eléctricas para luz ó fuerza. Nov. 22. 1 m.

Confetti al por mayor

á los precios más bajos en plaza en La Palma y La Magnolia DE ESCARRÉ & ORIENT

Extenso y variado surtido recién importado de los mejores Vinos, Licores, Conservas, Cajas de lujo para obsequios, & c.

Notas y noticias de varias partes de la República

Nuevo puesto de licores.—Por haberse creado la plaza de Agente de Policía en el barrio de "El Tigre" del distrito de Montes de Oro, la Municipalidad de Puntarenas ha dispuesto establecer en aquel lugar un puesto para licores del país y extranjeros.

Solicitud de vecinos.—Los vecinos del caserío de Río Seco de Montes de Oro han presentado una solicitud al Poder Ejecutivo para la creación de una Junta de Educación en aquel lugar.

Sueldo de un tejedor.—La Municipalidad de la provincia de Alajuela ha fijado en 75-00 el sueldo mensual que debe devengar el operario de la Escuela de Tejidos establecida en aquella población.

Puente flotante.—Sobre el Río Porrós, jurisdicción del cantón de Santa Bárbara de Heredia, se ha colocado un puente sobre cables para el servicio público.

Cañería.—El Ayuntamiento del cantón de Orotina pidió ya al exterior el material necesario para la instalación de la cañería de la villa.

Nueva Junta de Caridad.—La Junta de Caridad del cantón de Orotina, cuyo establecimiento ha autorizado el Poder Ejecutivo, se ha organizado con el personal siguiente: don Ramón Jiménez A., don Orlanito Vargas, don Pedro María Berrocal, don Fructuoso Vargas y don Desiderio Molina.

Para una obra.—Como comisionados para llevar á cabo la obra de construcción de una ermita en el barrio de Concepción del cantón de La Unión, han sido nombrados por la Municipalidad respectiva los señores Alfredo Bonilla, Mauro Amador, Gerardo Barrantes, Daniel Acuña, Adolfo Camacho y Aquilino Fonseca.

Reglamento.—La Corporación Municipal de Orotina ha emitido un Reglamento para el Matadero de esa villa, constante de 17 artículos, el cual ha sido sometido á la aprobación del Poder Ejecutivo.

Por crearla necesaria.—La Municipalidad del cantón de Santa Cruz de Guanacaste presentó una solicitud al Gobierno para la creación de una Agencia de Policía en el caserío denominado Río Seco de aquella jurisdicción, exponiendo para ello los motivos por que se hace necesario el establecimiento de dicha plaza.

Remate.—El 16 de enero próximo se rematará en la Aduana de la comarca de Limón varias mercaderías cuyo término de ley ha vencido.

Falta de quorum.—La Facultad de Medicina no celebró sesión antenoche por falta de quorum legal.

Para los pobres.—La importante institución de caridad Santa Isabel de Hungría, repartió el sábado de la semana pasada una considerable cantidad de ropa entre las gentes pobres, distribución que se verificó en el Salón del Órbitulo de Artesanos Católicos.

